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El valor de llegar hasta la granja
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Se trabaja para ampliar las operaciones con contenedores refrigerados

El empresario Franco Santángelo dialogó con Cadena Avícola
sobre el presente de la industria y las perspectivas de cara a
la salida de la pandemia. 

Técnicos del Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (Senasa) encabe-
zaron un encuentro informativo junto a autoridades del Puerto de Concepción del
Uruguay y empresas del sector, donde se trataron temas estratégicos. 

Las empresas van por la 
reconversión de granjas

Diálogo con Franco Santágelo, Presidente de Frigorífico Soychú



Darío Zalazar: ¿Cómo ve las
perspectivas de los mercados aví-
colas de cara a los próximos me-
ses?
Franco Santángelo: El año pasa-
do, en promedio cerramos muy
justos, porque fue un año bastan-
te difícil. Tuvo algunos meses, en

el inicio de la pandemia, donde
supongo que la gente no sabía
qué iba a ocurrir con los alimen-
tos. Después, sobre fin de año se
reactivó bastante la demanda y
hasta ahora seguimos bien. Creo
que este año tendría que ser de
mejor demanda, porque es un

año electoral y sabemos que los
gobiernos, de alguna manera,
quieren ayudar al consumo para
que la situación mejore. El único
tema es cómo se maneja la pro-
ducción, que siempre estamos lle-
nando los galpones, porque todos
queremos hacer mucho y ganar
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Puerto Concepción del Uruguay

Gestionan créditos para
construir nuevos galpones

Técnicos del Servicio Nacio-
nal de Sanidad y Calidad
Agroalimentaria (Senasa)

encabezaron un encuentro infor-
mativo junto a autoridades del
Puerto de Concepción del Uru-
guay, provincia de Entre Ríos
donde se trataron temas estratégi-
cos a llevar adelante para benefi-
ciar a la actividad portuaria. 
Durante el encuentro realizado el
pasado 24 de febrero, Marcelo
Roude, supervisor de Río Uru-
guay de la Coordinación de Ino-
cuidad y Calidad Agroalimenta-
ria del Centro Regional Entre Rí-
os, expuso sobre el trabajo de ex-
portación que se realiza en el
Puerto de Concepción del Uru-

guay, habilitado por el Senasa. 
Participaron de la reunión, Cris-
tian Galante, director de la Termi-
nal Puerto de Concepción del
Uruguay (TPCU); Marcelo Gay
Balmaz, titular del Ente Autárqui-
co del Puerto de Concepción del
Uruguay (EAPCU); por la naviera
Cosco Shipping de Argentina,
Daniel Sinelli y Marcelo Carda-
ma; Guillermo Brasesco y Martin
Báez de Guaran Feeder S.A.; Fa-
bio Irel y Evelin Engel de la Em-
presa Fimex Trading. 
Para finalizar los representantes
de las empresas expresaron el in-
terés en operar en el Puerto entre-
rriano, acentuando la participa-
ción de las navieras en las cargas.

Empresas avícolas

El empresario Franco Santángelo, titular de la Firma Soychú, dialogó
con Cadena Avícola sobre el presente de la industria y las perspectivas
de cara a la salida de la pandemia. Con dos plantas de faena, una en
Gualeguay y otra en Salto, provincia de Buenos Aires, es una de las
mayores productoras de carne de ave en el país.
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Buscan ampliar las operaciones
en contenedores refrigerados
El Senasa destacó el incremento de operacio-
nes de exportación que se están llevando ade-
lante desde los puertos públicos provinciales.



más. Y el tema de exportación,
que está bastante fre7cionales es-
tán muy bajos y los valores de los
cereales nos sube. Entonces la ex-
portación está un poco más com-
plicada en cuanto a números de
costos y de ventas.

DZ: Usted mencionó el
tema de insumos, quiero pregun-
tarle el maíz. ¿Cómo se las han
arreglado en el 2020 y cómo lo
ven ahora ante la próxima cose-
cha?
FS: Particularmente hubo un mo-
mento que los tenedores de maíz
no querían vender. Frente a la in-
certidumbre, como siempre tra-
bajamos con stock, no tuvimos un
problema de abastecimiento, sí de
falta de venta o de oferta en algún
momento. Y bueno, pero creo que
se va a ir regularizando. Lo que sí
ocurrió es que tuvimos pagando
un valor en dólares que no es el
que se condice con los valores in-
ternacionales, neteando las reten-
ciones, prácticamente estuvimos
comprando a valores similares a
Chicago, como si no tuviéramos
retenciones ni fletes. Pagamos el
precio internacional porque la ex-
portación va neto de retención en
pesos, pero en dólares pagamos
lo mismo que Chicago, cuando
normalmente por las retenciones
en dólares pagamos menos. Ade-
más, muchos insumos se están
dolarizando por encima del tipo
de cambio oficial. Esto pasa en to-
da la industria y los que siembran
y nos pasa a nosotros. El abasteci-
miento de algunos insumos subió
en dólares y quienes tienen com-
ponentes importados no saben a
cuánto van a reponer. Pero los úl-
timos días, supongo, luego las
medidas adoptadas por el gobier-
no, que han contenido el dólar li-
bre y achicado la brecha, posible-
mente se vayan normalizando.

DZ: ¿Que nos puede de-
cir sobre los números de Soychú?
FS: Crecimos un poco, pero esta-
mos igual en cantidad de plantas;

tenemos la planta de Gualeguay,
la planta de Salto. Estamos ha-
ciendo más o menos 2 millones de
pollos semanales en las dos plan-
tas. Por otro lado, modernizamos
la planta de incubación con la au-
tomatización utilizando tecnolo-
gía internacional, que no es tanto
lo que ahorra en mano de obra,
pero si es diferente la calidad del
pollito BB y también agregamos
algunas incubadoras. Lo único
que falta en general en la indus-
tria para ser más competitivo, es
algo que vengo repitiendo hace

varios años, es la transformación
de las granjas avícolas. Todas las
granjas de integrados, propia o de
quien sea hay que transformarla o
reemplazarlas si ya no se pueden
arreglar los galpones, hay que ir
agregando galpones y rearmando
los viejos.

DZ: Esto implica un
monto de inversiones realmente
muy importante y se entiende,
debe ser asistido desde fuera del
sector...
FS: Dentro de la cámara estamos
negociando porque nos han ofer-
tado algunos créditos que serían
para toda la cadena. Creo que sus
créditos van a salir Lo que más es-
tá tratando de hacer es el tema de
la garantía, que siempre el peque-
ño productor le cuesta llegar con
ese tema. Estamos tratando de
implementar una garantía vía So-
ciedad de Garantía Recíproca
(SGR) del mismo Banco Nación o
el Estado nacional o la Provincia.
O sea, cuando esté disponible la
línea, tendremos que seguir avan-
zando sobre las garantías y dando
a publicidad los créditos. 
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Franco
Santágelo es el
mayor de los

cinco hermanos, es
quien lidera
Establecimiento
Frigorífico de Aves
Soychú. Y si bien
es Franco quien
tiene la última
palabra, cada uno
de ellos ocupa un
lugar clave dentro
de la estructura de
la compañía, y
todas las decisio-
nes son consensua-
das por este núcleo
infranqueable que
han sabido cons-
truir y que, sin
dudas, es una de
las razones del
éxito y liderazgo de
la compañía.

“Hubo un
momento que
los tenedores

de maíz no querí-
an vender, como
trabajamos con
stock, no tuvimos
un problema de
abastecimiento, sí
de oferta. 



Se trata de un proyecto integral de
mejora tecnológica aplicada a la
producción de pollos y huevos pa-
ra elevar niveles de eficiencia y
empleos genuinos en el sector pri-
vado. “Nuestro rol es asistir con
infraestructura y gestión para
aportar al crecimiento de las cade-
nas de valor” sentenció Bahillo en
un tramo del encuentro.
El jefe de la cartera destacó el na-
tural poder de innovación del sec-
tor y ponderó que “en las granjas
y las industrias son constantes las
inversiones en implementos de
crianza, a la vez que avanzan en
nuevos desarrollos genéticos y de
nutrición”.
Bahillo subrayó que los aviculto-
res se distinguen por “un ímpetu
que contagia y entusiasma. Traba-
jan con proyectos y eso es clave en
cualquier esquema de desarrollo.
La avicultura coloca productos en-
trerrianos de alta calidad en el país
y en el mundo y eso es fruto de
una planificación. Buscamos coin-
cidencias en el modelo de provin-
cia que forjamos a diario, sosteni-
do en el debate de ideas para lo-
grar una complementación entre
los sectores público y privado”.
Raúl Marsó, titular de Las Came-
lias, se explayó junto a sus hijos –

también ejecutivos

de la firma-, en torno a las pro-
puestas que están en diferentes ni-
veles de ejecución. “Recibir a un
ministro que conoce en profundi-
dad los avatares de la industria y
el campo es una satisfacción y
también un desafío. Hablamos en-

tre personas que amamos el sector
y queremos concretar nuevos pro-
yectos para que crezca Entre Ríos,
dijo el industrial”.
La firma actualmente genera em-
pleo para poco más de 2.100 per-
sonas, casi todas en su área de in-
fluencia, el centro y este provin-
cial. Cuentan con 600 galpones de
granjeros integrados y la produc-
ción se divide en la faena de 516
toneladas diarias de carne de po-
llo, el 65% trozado, y 1,5 millones
de huevos semanales con 510.000
gallinas en producción. El plantel
de pollos BB es de 1,1 millones por
semana y la fábrica de alimento
balanceado produce 5.360 tonela-
das en el mismo período. La co-
mercialización internacional llega
a 3.800 toneladas mensuales y al
mercado interno destinan 7.200.
Entre los temas analizados en la
reunión donde también participó
Lucio Amavet, secretario de Agri-
cultura y Ganadería de la provin-
cia, y Daniel Bujía, coordinador
avícola del ministerio, se destacó
el plan para instalar una granja
modelo en la escuela Agrotécnica
de Villaguay, Justo José de Urqui-
za, con la visión de capacitar a los
estudiantes en el manejo de esta-
blecimientos dotados de alta tec-
nología
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Encuentro en Las Camelias con
autoridades de Producción

@Cadena_Avicola

Datos estadísticos
de la actividad

El plan de inversión Las Camelias reunió a empresarios de la compañía avícola
entrerriana con el ministro de Producción, Juan José Bahillo, en la sede de la empre-
sa de la ciudad de San José.

Entre Rios concentra el 54% de las granjasBuscan potenciar a la avicultura entrerriana

En la Argentina la población
avícola es de unos 139 millones de
aves, de las cuales 71,3% corres-
ponde a pollos de engorde, 27 % a
gallinas de postura, 1,6% a repro-
ductores padres y abuelos de am-
bas líneas genéticas y el resto a
producciones no industriales. Du-
rante 2020 se registraron incre-
mentos tanto para la producción,
consumo y exportación de carne
aviar con respecto a 2019.
La producción avícola es un
sector paradigmático que genera
más de 22.000 puestos de trabajo
directos en Entre Ríos. La indus-
tria ha diversificado su oferta y
ampliado los mercados, lo cual se
aprecia en el incremento de las ex-
portaciones y los destinos de las
ventas externas, como en la pro-
fundización de la penetración en
el mercado interno.
La avicultura entrerriana tiene
más de 6.500 galpones de crianza
de pollos parrilleros, esto significa
el 54% de las granjas del país, des-

de donde sale más del 60% de las
exportaciones de carne aviar. La
zona avícola de carne tradicional
incluye a los departamentos Uru-
guay, Colón, Gualeguaychú y Vi-
llaguay, donde se concentran el
80% de las granjas. En tanto, los
departamentos de Paraná, Dia-
mante, Colón y Nogoyá abarcan
la avicultura de postura de hue-
vos. En cuanto a su participación
a nivel nacional, considerando los
últimos 10 años, Entre Ríos siem-
pre superó el 44,5%, llegando al
máximo de participación en el
2018 con el 53%.

La producción
avícola es un
sector paradig-

mático que genera
más de 22.000 pues-
tos de trabajo direc-
tos en Entre Ríos.La firma actual-

mente genera
empleo para

poco más de 2.100
personas, casi todas
en su área de influen-
cia, el centro y este
provincial. Cuentan
con 600 galpones de
granjeros integrados
y la producción se
divide en la faena de
516 toneladas diarias
de carne de pollo, el
65% trozado, y 1,5
millones de huevos
semanales con
510.000 gallinas en
producción. 


